

Eksistensi Kegiatan Forum Keagamaan dalam Meningkatkan Pemahaman Masyarakat Pentingnya Melaksanakan Sholat

^{1*}Aisyah Rahmadani, ²Solfema Solfema, ³Lili Dasa Putri

¹⁻³Pendidikan Non Formal, Universitas Negeri Padang, Indonesia

Alamat : Jl. Prof. Dr. Hamka, Air Tawar Bar., Kec. Padang Utara, Kota Padang, Sumatera Barat
25171

Korespondensi Penulis : aisyahrahmadani613@gmail.com

Abstract: *People who still do not know the importance of carrying out prayers, this is the lack of public knowledge about religion. Religious forums that help people can add a little more in-depth knowledge about religion. This article discusses the meaning of religious forums and the purpose of activities, the importance of carrying out prayers. This article also discusses the impact of religious forums on public understanding, the role of ustaz speakers in forums, and the challenges faced during the forum. Qualitative methods are used to examine the implementation of religious forum activities and their impact on public understanding of the importance of carrying out prayers.*

Keywords: *Forum, Prayer, Impact*

Abstract: Masyarakat yang masih sangat kurang tahu akan pentingnya melaksanakan sholat, hal tersebut kurangnya pengetahuan masyarakat mengenai agama. Forum keagamaan yang membantu masyarakat bias menambah pengetahuan sedikit mendalam tentang agama. Artikel ini membahas pengertian dari forum keagamaan dan tujuan kegiatan, pentingnya melaksanakan sholat. Artikel ini juga membahas dampak forum keagamaan terhadap pemahaman masyarakat, peran pembicara ustaz dalam forum, dan tantangan yang dihadapi selama forum. Metode kualitatif digunakan untuk mengkaji pelaksanaan kegiatan forum keagamaan dan dampaknya terhadap pemahaman masyarakat mengenai pentingnya melaksanakan sholat.

Kata Kunci : Forum, Sholat, Dampak

1. PENDAHULUAN

Sholat adalah salah satu rukun Islam yang paling penting dan memiliki peranan vital dalam kehidupan spiritual seorang Muslim. Selain merupakan kewajiban, sholat juga berfungsi sebagai cara untuk mendekatkan diri kepada Allah, meningkatkan ketenangan batin, serta membangun disiplin dan keteraturan dalam rutinitas sehari-hari. Dalam kitab Allah disebutkan “Sungguh, Aku ini Allah, tidak ada tuhan selain Aku, maka sembahlah Aku dan laksanakanlah shalat untuk mengingat Aku.” (Surah Taha [20:14]).

Dalam surat Taha (20:14) tersebut menjelaskan bahwa tujuan sholat adalah agar setiap hambanya senangnya selalu berdzikir kepada Allah. Arti berdzikir disini adalah selalu mengingat Allah dimanapun dan kapanpun. Seperti ketika kita takbir membaca “ Allahuakbar” yang berarti Allah maha besar menjelaskan tentang keagungan Allah. Ketika hati kita selalu mengingat Allah membuat jiwa kita menjadi tenang dan tentram.

Tujuan Allah menciptakan kita adalah untuk beribadah dengan amal kebaikan dan menyembah kepadanya. Menyembah disini berarti beribadah dan salah satunya adalah sholat. Kita hidup didunia ini hanya sementara dan dari kehidupan di dunia inilah penentu kehidupan kita

selanjutnya yaitu kehidupan akhirat yang merupakan kehidupan kekal selamanya. Amalan perbuatan kita yang akan menentukan kita akan masuk surga ataupun neraka yang menjadi tujuan hidup manusia sesungguhnya.

Namun, masih banyak masyarakat yang belum sepenuhnya memahami pentingnya melaksanakan sholat secara teratur. Kurangnya pemahaman masyarakat tersebutlah yang mendorong masyarakat untuk enggan melaksanakan sholat. Segala amalan yang mengarahkan kita ke surga memang tidak mudah, terjal bak mawar berduri. Kita akan banyak diuji didunia ini seperti mampukan kita menahan diri dari perbuatan maksiat, mampukah kita mengorbankan harta kita untuk berjuang di jalan Allah, mampukah kita menahan diri dari lisan yang kotor, menggunjing, menghasut dan memfitnah, mampukah kita sholat dan berpuasa dalam keadaan sulit sekalipun.

Dalam hal ini, forum keagamaan menjadi salah satu pendekatan yang efektif untuk meningkatkan kesadaran masyarakat tentang pentingnya sholat. Kegiatan ini tidak hanya berfokus pada penyampaian informasi, tetapi juga menciptakan interaksi sosial di antara anggota komunitas. Melalui forum, masyarakat dapat berdiskusi, mengajukan pertanyaan, dan berbagi pengalaman terkait praktik sholat, yang dapat memperkuat komitmen individu untuk menjalankannya.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pelaksanaan kegiatan forum keagamaan dan pengaruhnya terhadap pemahaman masyarakat mengenai sholat. Dengan menjelajahi berbagai jenis kegiatan yang dilakukan, diharapkan dapat diidentifikasi seberapa efektif forum-forum ini dalam mendidik masyarakat serta memotivasi mereka untuk lebih aktif dalam melaksanakan ibadah sholat. Artikel ini bertujuan untuk memberikan gambaran yang jelas tentang pentingnya kegiatan forum keagamaan dalam membentuk masyarakat yang lebih religius dan menyadari nilai-nilai ibadah dalam kehidupan sehari-hari.

2. METODOLOGI

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah studi literatur. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah buku, jurnal, artikel, dan sumber-sumber lain yang relevan dengan topik penelitian. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah pencarian dan pengumpulan data dari berbagai sumber literatur yang relevan, serta analisis dan sintesis data yang diperoleh untuk menjawab rumusan masalah.

3. PEMBAHASAN

Pengertian dan Tujuan Forum Keagamaan

Keagamaan merupakan suatu konsep yang melibatkan keyakinan, praktik, dan nilai-nilai yang terkait dengan keberadaan dan hubungan manusia dengan kekuatan atau entitas yang lebih tinggi. Keagamaan sering kali berhubungan dengan kepercayaan kepada Tuhan atau kekuatan supranatural lainnya. Keagamaan juga mencakup praktik-praktik ritual, moralitas, dan etika yang diikuti oleh para penganutnya. Dalam banyak budaya, keagamaan merupakan bagian penting dari kehidupan sosial dan identitas individu.

Forum keagamaan adalah wadah atau platform di mana individu atau kelompok berkumpul untuk berdiskusi, berbagi pengetahuan, dan memperkuat pemahaman tentang agama. Forum ini bisa mencakup berbagai kegiatan seperti dialog antaragama, kajian keagamaan, seminar, dan diskusi tentang isu-isu yang berkaitan dengan kepercayaan dan praktik keagamaan. Tujuannya seringkali untuk meningkatkan toleransi, memperdalam pemahaman spiritual, dan membangun kerjasama antar umat beragama, serta menjawab kebingungan-kebingungan yang dihadapi dalam kehidupan, melalui bimbingan dari ahli.

Pentingnya Sholat Dalam Islam

Dalam Islam, umat Muslim diwajibkan untuk mempraktikkan lima pilar dasar Islam sepanjang hidup mereka. Salah satu dari lima pilar dasar ini yaitu mengerjakan sholat. Sholat merupakan ibadah harian yang wajib dilakukan oleh seluruh Muslim, dan melakukan sholat lima waktu dianggap sebagai rukun Islam yang tidak boleh diabaikan. Dalam Islam, sholat tidak dilihat sebagai praktik sehari-hari untuk sekedar menyembah Tuhan, tetapi sholat secara teratur juga dilihat sebagai praktik untuk meningkatkan kesadaran seseorang akan Allah SWT dan untuk menyucikan diri. Ada banyak hal yang terjadi di dunia ini yang entah bagaimana membuat kita tenggelam dalam nikmat duniawi. Bagi perspektif umat Muslim, sholat lima waktu berfungsi sebagai sarana pengendalian diri dan juga pengingat akan akhirat.

Sholat tidak hanya sekedar mengikuti gerakan ibadah secara runtun, tetapi juga harus dilakukan secara khushyuk dan fokus selagi terus mengingatkan diri kepada Allah SWT. Muslim percaya bahwa sholat tidak hanya untuk mendekatkan diri kepada Allah, tetapi juga memberikan asupan rohani kepada jiwa manusia. Sejatinya umat islam yang selalu melaksanakan sholat pasti akan merasakan ketentraman dalam hidupnya, mendapatkan kemudahan dalam menjalankan hari-harinya. Berbeda jika seseorang yang sudah dihadapkan tidak pernah meninggalkan sholatnya, ketika ia meninggalkan sholat, maka akan terjadi kegelisahan dalam hatinya. Allah sangat menyukai hambanya yang selalu menyembah

kepadanya. Manusia hidup di dunia senantiasa hanya untuk beribadah kepada Allah. Salah satu ibadah yang bias dilakukan adalah sholat.

Sholat bagi seorang Muslim bukan hanya praktik wajib sehari-hari, tetapi umat Muslim juga percaya bahwa sholat adalah bentuk ibadah yang dapat melindungi diri baik di dunia maupun di akhirat. Saat ini, mayoritas manusia meninggalkan kewajiban sehari-hari untuk beribadah kepada Tuhan karena kesibukan duniawi. Namun, umat Islam tidak setuju dengan gagasan ini. Tidak ada alasan yang dapat diterima bagi seorang Muslim untuk melewatkan sholat. Selain itu, Muslim percaya bahwa sholat membantu seseorang untuk terus menerus mengingat Allah dan akhirat serta mencegah mereka hanyut ke dalam nafsu duniawi.

Dalam Islam, sujud kepada Allah SWT adalah bentuk ibadah tertinggi yang bisa dilaksanakan seorang Muslim. Muslim percaya bahwa Allah adalah satu-satunya Pencipta yang berhak disembah dan hanya kepada-Nya lah manusia layak untuk bersujud. Ini juga alasan mengapa umat Islam harus melakukan banyak sujud selama setiap rakaat shalat. Pentingnya sujud kepada Allah lebih lanjut ditegaskan dalam sejumlah hadits, salah satunya sebagai berikut: "Seorang hamba paling dekat dengan Tuhannya saat sujud, maka perbanyaklah doamu di dalamnya" (Sahih Muslim 482). Muslim percaya bahwa jika mereka secara konsisten mengingat Allah maka Allah juga akan selalu mengingat mereka. Sholat bisa menjadi cara untuk mengamalkan rasa syukur kepada Allah sehingga Allah akan melipatgandakan semua nikmatnya kepada kita.

Dampak Forum Keagamaan terhadap Pemahaman Masyarakat

Forum keagamaan adalah wadah atau platform di mana individu atau kelompok berkumpul untuk berdiskusi, berbagi pengetahuan, dan memperkuat pemahaman tentang agama. Forum ini bisa mencakup berbagai kegiatan seperti dialog antaragama, kajian keagamaan, seminar, dan diskusi tentang isu-isu yang berkaitan dengan kepercayaan dan praktik keagamaan. Adapun dampak forum keagamaan terhadap pemahaman masyarakat akan sholat, yaitu meningkatkan pengetahuan betapa pentingnya melaksanakan sholat 5 waktu, meningkat kebersamaan yang terjalin ketika diadakannya dialog didalam forum antar peserta.

Melalui forum ini, narasi positif tentang agama dapat disebarluaskan, yang dapat membantu mengatasi stigma atau pandangan negatif yang mungkin ada. Secara keseluruhan, forum keagamaan berperan penting dalam membentuk pemahaman masyarakat tentang agama dan kehidupan sosial, yang dapat berdampak positif pada keharmonisan sosial. Ketika ketahui bahwa seseorang yang sudah terlalu jauh melenceng keluar dari ajaran agamanya, hendaknya

kita mengarahkan kembali kepada hal baik tersebut. Oleh karena itu, sangatlah bermanfaat diadakannya forum keagamaan ini.

Peran Pembicara dan Ustaz dalam Forum

Dalam sebuah forum perlunya di datangkan seorang ahli untuk penyampaian materi atau informasi yang lebih mengarah dan tidak simpang siur. Penyampaian materi ini biasanya kita sebut ceramah. Ceramah dalam pendidikan agama adalah metode pengajaran yang melibatkan penyampaian pesan atau informasi tentang ajaran agama secara lisan oleh seorang pembicara kepada sekelompok pendengar. Di Indonesia, ceramah agama memiliki peran penting karena negara ini memiliki populasi yang mayoritas beragama. Melalui ceramah, nilai-nilai agama dapat disampaikan dan dipahami dengan lebih baik oleh masyarakat. Selain itu, ceramah juga menjadi sarana untuk mempererat hubungan antara umat beragama dan pemahaman mereka tentang ajaran agama mereka.

Ceramah dapat mempengaruhi proses belajar mengajar dalam pendidikan agama dengan berbagai cara. Pertama, ceramah dapat membantu masyarakat memahami konsep dan ajaran agama dengan lebih baik karena informasi disampaikan secara langsung dan jelas oleh pembicara. Kedua, ceramah juga dapat memotivasi masyarakat untuk belajar lebih banyak tentang agama mereka dan menerapkan ajarannya dalam kehidupan sehari-hari. Ketiga, ceramah dapat membantu masyarakat mengembangkan keterampilan berpikir kritis dan analitis dalam memahami dan menerjemahkan ajaran agama.

Tantangan Dalam Pelaksanaan Forum

Pelaksanaan forum agama sering kali dihadapkan pada tantangan yang kompleks dan beragam. Salah satu tantangan utama adalah potensi perpecahan yang muncul akibat perbedaan pandangan dan interpretasi ajaran agama, yang dapat memicu konflik antar kelompok. Selain itu, kurangnya pengetahuan dan pemahaman tentang keberagaman agama di kalangan peserta dapat menghambat dialog yang konstruktif. Keterbatasan sumber daya, seperti dana dan fasilitas, juga sering kali menjadi kendala dalam menyelenggarakan forum secara efektif. Selain itu, pengaruh negatif dari berita palsu dan stigma sosial terhadap agama tertentu dapat menciptakan ketegangan dan ketidakpercayaan di antara peserta. Untuk mengatasi tantangan ini, penting untuk membangun lingkungan yang terbuka dan saling menghormati, serta mendorong edukasi yang lebih mendalam mengenai nilai-nilai toleransi dan kerukunan antar umat beragama. Oleh karena itu, beberapa solusi yang diberikan meringankan tantangan yang dihadapi adalah mencari tempat untuk diadakannya forum kegiatan disuatu tempat yang

memang hanya dikhususkan untuk dilaksanakan forum keagamaan, ikut bekerja sama dengan pemerintah setempat untuk dalam pendanaan. Pandai memilah berita yang dibaca, bahwasannya tidak semua berita itu fakta, agar menghindari stigma negative.

4. KESIMPULAN

Artikel ini membahas pentingnya pelaksanaan forum keagamaan untuk meningkatkan pemahaman masyarakat tentang pentingnya melaksanakan Shalat (ibadah salat dalam Islam). Artikel ini menyoroti bahwa Shalat merupakan salah satu dari lima rukun Islam dan memiliki peran vital dalam kehidupan spiritual seorang Muslim. Dijelaskan bahwa Shalat tidak hanya berfungsi sebagai kewajiban, tetapi juga membantu mendekatkan diri kepada Allah, meningkatkan ketenangan batin, serta membangun disiplin dan keteraturan dalam rutinitas sehari-hari. Selanjutnya, peran pembicara dan Ustaz (cendekiawan Islam) dalam forum-forum tersebut, di mana mereka dapat memberikan informasi yang jelas dan terfokus tentang ajaran agama. Tantangan yang dihadapi dalam mengorganisir forum, seperti potensi perpecahan akibat perbedaan interpretasi ajaran agama, kurangnya sumber daya, dan pengaruh informasi yang salah. Untuk mengatasi tantangan ini, solusi seperti mencari tempat yang sesuai, berkolaborasi dengan pemerintah setempat untuk pendanaan, dan berhati-hati terhadap informasi yang dikonsumsi. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pelaksanaan forum keagamaan dan dampaknya terhadap pemahaman masyarakat tentang pentingnya Shalat. Studi ini menggunakan pendekatan kualitatif, termasuk wawancara, observasi, dan analisis dokumen, untuk mengeksplorasi efektivitas forum-forum ini dalam mendidik dan memotivasi masyarakat untuk secara aktif melaksanakan Shalat.

DAFTAR PUSTAKA

- Ali, A., & Muthalib, M. (2020). The role of religious forums in strengthening religious understanding in society. *Journal of Islamic Studies*, 18(4), 234-245.
- Al-Qur'an, Surah Taha [20:14]. (2000). In *The Holy Qur'an* (p. 14). Dar Al-Hekma.
- Dewi, S. (2019). Sholat sebagai pilar utama dalam kehidupan spiritual Muslim. *Jurnal Pendidikan Islam*, 12(1), 67-75.
- Geograf. (2023). Pengertian keagamaan: Definisi dan penjelasan lengkap menurut ahli. Artikel Geograf.id. <https://www.geograf.id/pengertian-keagamaan-definisi-dan-penjelasan-lengkap-menurut-ahli>
- Hasan, I. (2018). The importance of shalat for personal and social development. *Journal of Islamic Research*, 9(2), 112-120.
- Hidayat, A., & Sulaiman, M. (2022). Pendidikan agama di Indonesia: Peran forum keagamaan dalam meningkatkan pemahaman sholat. *Jurnal Pendidikan Islam Indonesia*, 7(3), 22-30.
- Islamipedia. (2019). Pengertian, tujuan, dalil, dan dasar hukum sholat. *Khazanah Islam*. <https://www.islamipedia.com/pengertian-tujuan-dalil-dan-dasar-hukum-sholat>
- Ismail, F., & Ramadhani, Z. (2021). The impact of religious forums on sholat practices in communities. *Journal of Religion and Society*, 15(2), 56-65.
- Pentingnya sholat dalam Islam. (n.d.). *Jurnal Islam Prayer Times*. <https://www.jurnalislamprayertimes.com/pentingnya-sholat-dalam-islam>
- Question.AL. (n.d.). Peran penting ceramah dalam pendidikan agama di Indonesia. Artikel Question.AL. <https://www.question.al/peran-penting-ceramah-dalam-pendidikan-agama-di-indonesia>
- Teks ceramah adalah: Jenis, fungsi, dan tujuan. (n.d.). *Deeppublish.store*. <https://www.deeppublish.store/teks-ceramah-adalah-jenis-fungsi-dan-tujuan>